

令和6年度村山市スポーツ施設運営委員会 議事録

日 時:令和7年2月27日(木)18:00~19:00

1 開会

2 挨拶 ワークエージェント株式会社 代表取締役 矢萩 政己

3 報告 村山市民体育館長 阿部 孝

(1)村山市スポーツ施設の管理と活動状況について

(2)村山市スポーツ施設利用者アンケートについて

①アンケートの集計と結果について

②アンケート結果の開示について

4 各運営委員より質疑・意見・感想

【A委員】

Q振武館の日報に電話番号書くのはいかなものかとの利用者からの意見がありましたが、有事の際に連絡が取れないと困るので、電話番号は記入するべきと考えますがどうでしょうか。

【事務局】

利用申請がなく無断で入館していた事案があり、検討した結果、入館者が分かるように日誌を備えた経緯があります。振武館は鍵のダイヤル番号が分かれば誰でも入れることや設備や用具の破損も無いとは限らないので、連絡先の電話番号記入は必要と考えます。

Qアンケート調査の中に、金谷運動広場の野球グラウンド土を入れてくださいと要望がありました。グラウンドを使用する際レーキを掛けていくらかでも柔らかくして使用しているものの、長年使用していると表土が固まりプレーに支障をきたす危険な状態になっています。そのため、各ベース付近にいくらかでも土を入れていただければと思います。

【事務局】

業者に野球の内野全面に土を入れ整備した場合の見積を依頼したところ、100万円を超える金額になりました。業者の方曰く、土を入れたからといって毎年整備しないと土がだんだん固くなっていくとのこと。土は指定管理者で準備しますが、野球の関係団体の皆様方から必要な所に土を入れするなど整備について協力をお願いしたいと考えております。

【C委員】

レッドキングスの代表者が、4年以上土を入れていないと言っていました。硬くなっているのので、トラクターでダイヤモンドを浅く耕してから土を入れて、コンバインドローラーをかければ良いのではないのでしょうか。業者の見積より大分安く上がると思います。また土は5月にならないと乾かないので運べないと思います。

○金谷運動広場の土手の桜の枝がグラウンドの方に伸びてきて、枝も込み入ってきているし、アメシロが寄って来るので伐採していただくことを要望します。

○また、金谷運動広場の野球場北側(サード側)に生息するクミの枝がグラウンドにはみ出してきています。しかも所々腐れており危険ですので伐採してもらえればと思います。試合中強風で枝が折れ、応援している方が怪我をすることも考えられるからです。

【事務局】

桜の枝や胡桃など樹木の伐採については、生涯学習課と相談し検討いたします。なおアメリ口の消毒についてはアメリ口の発生時期をみて毎年2回行っているところです。

【B委員】

○金谷運動広場サッカー場を利用していますが、大きい方のサッカーゴールにダメージがあります。今シーズンは大丈夫かと思いますが、来シーズン以降はどうかと思っています。今後、中学生のグラウンド使用は分かりませんが、小学生は東根と尾花沢と一緒にうちのチームで活動する形になる予定ですので、その際はあらためて相談したいと思います。

【事務局】

大きいゴールは指定管理を受けた令和2年春にはかなり破損していました。冬季間ゴールを倒していたため、安全確保のため鉄工所から修繕してもらいました。それ以降は大雪で破損しないように立てたままの状態です。

【C委員】

○福島千里さんと鈴木徹さんを迎えて行った「みんなでチャレンジアカデミー」で、スポーツ推進委員がポッチャ体験の指導を行いました。スポーツ推進委員の活用についてはこの場で何度か話題に出しましたが、今回活用の機会を与えていただいたことに感謝します。参加者の皆さん方はポッチャを体験し、その楽しさを知ることができたと思っています。

○アンケートの要望にあったトレーニング室のドアについては、元々の重たい構造になっています。アリーナのドアは数年前交換しましたが、トレーニング室と幼児高齢者室のドアは体育館築後そのままです。その古くて重いドアに子どもが挟まれるなど危険があっては困るので、高額とはいえ行政として交換の判断をすることも必要であると思います。

○報告資料にもありますが、水銀灯の製造中止や蛍光灯の製造期限が示されています。LED化については相当な金額になるので、早めに計画的に交換すべきと思います。

【D委員】

○施設の老朽化問題はこれまでも出されていましたが、指定管理者は点検での安全確保や故障個所の迅速な修繕など、できることは努力して管理業務にあたっていると感じました。

○施設の新設についてはかなり難しいと思いますが、先ほどグラウンドの整備やLED化の話題があったように、やれることは少しずつでも進めていくことが大事だと感じました。

○自主事業については、陸上の元五輪選手・パラ五輪選手や卓球の日本代表監督と日本トップ選手を招いた事業を行い、マスコミにも大きく取り上げられ大成功だったと思います。集客も市内外から約500名あったとのことで、村山市にも恩恵があったと推察します。

5 講 評

【村山市生涯学習課】

- 日頃より村山市のスポーツ振興のためにご尽力をいただき感謝いたします。また、本日は委員の皆様方には貴重なご意見をいただきありがとうございました。
- 指定管理者の1年間の報告がありましたが、立派に運営していると感じたところでした。特に、故障発生時の修繕については、市は予算の関係で直ぐには対応できないところを指定管理者の強みを生かして財源を捻出し、安全対策も含め迅速に対応してもらいました。
- 老朽化している施設についても危険個所がないか市として常に心配しておりますが、指定管理者の施設巡回等での適切な点検で安全が保たれており、安心しているところです。
- 施設利用者のアンケートについては、過去数年見ておりますが、評価できると回答した団体が大幅に増えて、評価できないと回答した団体においても何か理由があってその回答したのが殆どで、確実に良くなっていると感じたところです。
- 来年度が指定管理5年目で最終年となります。指定管理公募の際に提出した資料にはたくさんの思いが詰まっていたと思いますが、やり残していることがないかを再度確認し、引き続き配慮をいただきながら円滑に管理業務にあたることをお願いいたします。

6 閉会